

L'eau c'est la vie : une vérité scientifique devenue une incantation

[CAMILLE ROMAIN DES BOSCS]

Directrice de l'ONG Vision du Monde

Mais de quelle eau parle-t-on ? De l'eau qui coule à profusion du robinet ? De l'eau qui inonde le Bangladesh ? De l'eau salée et imbuvable au fonds de puits desséchés au Sahel ?

Ce bien précieux reste encore inaccessible à des milliards de personnes. L'intensification des conflits, les crises économiques et la multiplication des catastrophes naturelles ont poussé plus de 110 millions de personnes dans le monde à quitter leur foyer en 2023, renforçant ainsi les inégalités en matière d'accès à l'eau potable et d'installations sanitaires.

Car au-delà de l'accès à l'or bleu, c'est l'absence d'assainissement, parent pauvre des politiques publiques qui alimente une crise mondiale pour la santé des êtres vivants et pour l'environnement qui les entoure : 80 % des eaux usées générées par la société dans le monde retournent dans l'écosystème sans être traitées ni réutilisées... Elles se propagent massivement, touchant même les eaux souterraines. Résultat, en 2022, au moins 1,7 milliard de personnes utilisaient de l'eau contaminée par des matières fécales tandis les maladies diarrhéiques, deuxième cause de mortalité chez les enfants de moins de 5 ans, frappent 395 000 petits chaque année !

Qui dit assainissement, dit toilettes. Pour les familles, dans les écoles, dans les maternités et centres médicaux, un accès garantirait non seulement une amélioration de la santé des populations, mais aussi la dignité, la sécurité et in fine, l'éducation des filles... Car l'absence de toilettes à l'adolescence, c'est un risque de déscolarisation directe une semaine par mois pour les jeunes filles lorsqu'elles ont leurs règles. Et la déscolarisation rime souvent avec mariage précoce...

C'est pourquoi depuis 20 ans, Vision du Monde, ONG de solidarité internationale qui agit pour que chaque enfant et sa famille puissent grandir dans un environnement sûr et plein d'espoir, met les questions d'accès à l'eau et à l'assainissement au cœur de chacun de ses projets. Et interpelle pour une prise de conscience collective sur ces sujets qui affectent notre environnement à tous, en France et dans le monde.

Là où certains pensent qu'on ne peut pas changer le monde, là où d'autres pensent qu'une fatalité

condamnerait les enfants à rester enfermés dans des étaux de pauvreté, chez Vision du Monde, nous, nous voyons un appel. Nous y répondons en agissant partout où le tabou qui entoure cette cause d'utilité publique renforce les inégalités et aggrave la situation des populations vulnérables. Sensibilisation aux bonnes pratiques d'hygiène, construction de latrines dans les villages, de toilettes non mixtes et accessibles aux élèves en situation de handicap dans les écoles, mise en place d'installations sanitaires de base dans les camps de réfugiés... rien qu'en 2022, Vision du Monde via la Fédération World Vision International dont elle fait partie, a amélioré l'accès à des toilettes dignes à plus de 2,7 millions de personnes !

Ensemble oui, nous pouvons agir pour que l'évocation du sujet des toilettes et de la défécation à l'air libre soit prise au sérieux.

Pour en savoir plus et agir à nos côtés, rendez-vous sur [visiondumonde.fr](https://www.visiondumonde.fr)